

株式会社ジェイコム東京 西エリア局

2023 年度 放送番組審議会 議事録

1. 開催日時

2024 年 3 月 28 日 (木) 10:30 より

2. 開催場所

東京都小金井市梶野町 4-5-1 タカビル 株式会社ジェイコム東京 西エリア局 2 階会議室

3. 出席者

会長 : 渡邊 嘉二郎様

副会長 : 本川 交様

委員 : (ご出席) 柴内 康文様、込山 雄茂様、村越 隆治様、
渡邊 敬利様

(ご欠席) 廣田 豊之様、福本 眞也様

事業者側 : 西エリア局 局長 佐藤 浩、管理部長 片岡 美帆、地域プロデューサー 小栗 悟志、
管理部 山木 創馬

映像制作第一部 小金井事務所制作拠点長 大河原 明子

映像制作第一部 安心安全チーム 東京チーム長 小林 淳

4. 各委員ご挨拶

ご出席各委員のご挨拶、及びご欠席の委員について報告があった

5. 放送番組審議会 成立の宣言

規定第 4 条「委員総数の 2 分の 1 以上の出席」にて本会が成立することが宣言された

6. 放送番組審議会会長選任

会長に渡邊 嘉二郎委員、副会長に本川 交委員が全委員の賛同をもって選出された

7. 事業者より放送内容及び議題番組の説明

事業者側から現況の報告及び J:COM テレビ (10ch) および J:COM チャンネル (11ch)
および今年度の取り組みについて報告があった

8. 議題

審議番組：「ジモトピックス」

各委員からは、審議番組に関して以下のような意見が出された

- ・ ジモトピックスという番組は非常に好感が持てる番組だと思っている。エリアが5市に跨っているが、近隣の場所の直近の内容が解りやすく編集されており、住んでいる地域でも活用できる・参考になるニュースが入ってくる。非常に楽しい番組として拝見させてもらっている。
- ・ 地元のことについてトピックスとしてうまくまとめられていると感じた。ニュースを見て「これいいな」と思ったトピックスについてはスマートフォンなどで調べることが多い。技術的に可能かわからないが、画面右下にニューストピックスのQRコードを表示するなどデジタルと連携した仕掛けがあってもよいと思う。
- ・ 行政の立場からも映像として視聴者にお伝えできることは大変助かっている。また他市の取り組みが見られるということもとても意義があると感じている。またトピックスの内容として子供にフォーカスしたトピックスを増やしていただくと視聴世帯も広がり良いのではないかと感じた。
- ・ 行政で市報を担当しているが同じニュースでも文字で伝えるより映像で伝えられるとより多くのことが視聴者に伝わると感じている。様々なトピックスを取り扱われており、どのように情報を集めて取材をされているのかお聞きしたい。
- ・ トピックスとして数多くの情報を出していただき、普段触れないような情報でも触られるということがとても良いと感じた。また民間と行政とのつながりをどう活かしていけるかという事も今後課題としていただいてもよいと思う。
- ・ 数多くの情報を集めて発信されていてとても良いと感じた。放送の情報源としてジェイコム側によりオープンになっていただき、市民からの情報投稿などの窓口があってもよいと思う。
また取り上げたコンテンツが放送やアプリなどいろんな媒体を通して見ることができるというのは凄く価値があることと感じる。全く関係ない地域の人が番組を見て学んで自分の町を良くしようと思える非常に価値がある財産だと感じた。放送番組の適正化を図るという本会の趣旨として、まさに適正であり、この路線で引き続き番組制作をお願いしたいと思う。

事業者からは以下の発言があった。

- ・ どうやって情報を集めているかについて、情報源は様々で各市のホームページや市報、自治体や学校・警察・消防・企業などのニュースリリース、民間の地域情報サイトなども参考にトピックスを集め番組を制作している。
- ・ 取材の申し込みや情報の窓口について、現在も当社ホームページ上には窓口を開設しているものの、目立つ場所ではなく、視聴者が気づきにくいと感じている。窓口の改善を検討している。

審議番組：「こちら J:COM 安心安全課」

各委員からは、審議番組に関して以下のような意見が出された

- ・ 番組として非常に良いと感じている。先日の地震もそうだが安心安全の大切さを身近に感じている。こういった番組はととても有意義であり、できれば番組の尺を長くしてもよいのではないかと感じている。

例えば、番組終盤に災害時の集合場所を表示することや、地域別の避難場所の紹介なども繰り返し放送することで視聴者の記憶に残り、いざというときの対応に活かせるのではないかと感じた。

- いろいろな地域で抱える課題について、ほかの地域での取り組み方を紹介することで共有できるし、良い切り口となっている。番組だけではなく note というインターネットコンテンツも利用し、取材の成果を展開しているということで、様々な情報がアーカイブ化されていくことは、社会貢献的な意味合いもある活動となっているのではと思った。
- 行政の立場からも安心安全というテーマは極めて重要だと認識している。市や町での取り組みを映像で流すことができるのはとても良いと思っている。
災害時に備える共通の話題・備蓄に関することなどを繰り返し流していただくにより安心安全の効果があるのではと思った。
- 安心安全というテーマでは災害対策に目が行きがちではあるが、心の安心安全という問題や、警察や消防などの別の視点での番組も期待している。

9. 局長佐藤よりお礼とご挨拶

貴重なご意見の数々賜り有難い。頂いたご意見は制作側に確りと伝え今後の番組作りに活かして参りたい。